

# LIEBE SCHWEIZ, WACH AUF!



#pflegenotstandstoppen

2030



**109'185 Pflegefachpersonen** müssen bis ins Jahr 2030 angestellt werden, damit die Schweizerische Bevölkerung gepflegt werden kann.

Lobisger, M., Kägi, W., & Burla, L. (2016). Berufsaustritte von Gesundheitspersonal. OBSAN Bulletin.

2020

Das Covid-19 hat verdeutlicht, dass die Schweizerische Bevölkerung auf das Pflegepersonal angewiesen ist. Trotz diesen Umständen standen lediglich **11.3 Pflegefachpersonen** pro 1000 Einwohner zur Verfügung.

**Lieber Ständerat, bitte nehmt die Pflegeinitiative 2021 an!**

Bundesamt für Gesundheit. (2020). Diplomierte Pflegefachpersonen, diplomierte Pflegefachpersonen + Pflegepersonal auf mittlerer Stufe, 2017. bfs.admin. <https://www.bfs.admin.ch/bfs/de/home.assetdetail.13547264.html>



2000



Ende des 20. Jahrhunderts gab es in der Schweiz nur **12.9 Pflegefachpersonen** pro 1000 Einwohner. Bereits in dieser Zeit gab es einen Mangel an Pflegefachpersonen.

medinside. (2018). These: Es gibt mehr als genug Pflegepersonal in der Schweiz. medinside. <https://www.medinside.ch/de/post/these-es-gibt-mehr-als-genug-pflegepersonal-in-der-schweiz>